
Culte le 31 mai 2020 Pentecôte, Plateau lorrain

La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre 
Sauveur. – Bienvenue à tous et à toutes pour ce culte toujours à distance. 
Prions : Seigneur, nous voici réunis à travers ton nom, et tu viens au-devant de nous pour 
donner ta Paix : Que ta Paix accorde du repos à nos cœurs inquiets et à nos esprits agités. 
Seigneur, nous voici réunis par ton nom, et tu nous envoies au nom du Père : Que ta Parole 
nous enracine pour partager l’Évangile. Seigneur, nous voici réunis à cause de ton nom, et 
tu souffles sur nous le Saint-Esprit : Que ton Esprit nous insuffle et nous inspire. Amen. 

Louange : Loué sois-tu, Esprit créateur ! par toi, toutes choses sont faites nouvelles, par toi,
les hommes prophétisent, par toi, les disciples deviennent apôtres. Loué sois-tu, Esprit de 
vérité ! par toi, nous voyons la lumière, par toi, nous comprenons la Parole, par toi, nous 
apprenons à prier. Loué sois-tu, Esprit de sainteté ! tu rends témoignage en nous, tu 
intercèdes en nous, tu nous assistes et nous guéris. Loué sois-tu, Esprit de force et de 
puissance ! Esprit de flamme et de feu, Esprit de sagesse et d’espérance. Loué sois-tu, Saint
Esprit ! Esprit de Dieu. 
Chant : Oh que c'est chose belle de te louer Seigneur, Ps 92, 1 et 2
1. Oh ! que c’est chose belle De te louer, Seigneur, De chanter ta splendeur Au milieu des fidèles ;
Quand le jour vient de naître, D’annoncer ta bonté Et ta fidélité Quand la nuit va paraître.
2. Tes œuvres surprenantes Ont réjoui mon cœur Et je dirai, Seigneur, Leur sagesse étonnante.
Tes pensées sont profondes ; Plus il les étudie, Plus l’homme est interdit : Ta main garde le monde.

Prière de Repentance : L’Esprit saint nous invite à la fête. Il nous redit Jésus de Nazareth, sa 
parole pleine d’autorité, sa vie offerte pour tous. Prions : Père, tu sais combien nous 
sommes hésitants ou réticents à suivre ton Fils : Il nous demande d’aimer et souvent nous 
pensons d’abord à nous-mêmes. Il nous invite à être accueillants et fraternels et nous 
voulons préserver notre tranquillité. Il nous convie à de vrais partages alors que nous avons
soif de posséder. Envoie sur nous ton Esprit, qu’il change notre cœur, qu’il donne souffle à 
notre vie. Renouvelle pour nous la paix de ton pardon. Amen. 
Répons : Je veux répondre, ô Dieu ! c’est ta voix qui m’appelle ; je veux t’appartenir et te donner 
mon cœur ; mais tu sais mon péché, je t’en prie, Dieu fidèle, prends donc pitié de moi, viens 
m’affermir Seigneur. (Chant : 415, 1)

Annonce du Pardon : Frères et sœurs, nous vous l’annonçons avec assurance : Dieu a relevé
Jésus d’entre les morts. Le Christ est assis à la droite du Père. L’Esprit saint vient sur chacun 
de nous. Par l’Esprit, nous savons que Dieu nous aime comme ses enfants. Par l’Esprit, nous
sommes assurés qu’il n’y a plus de condamnation pour ceux qui sont unis au Christ.
Répons : La foi doit se changer en vue ; une autre aurore suit le soir : Ainsi la grâce est 
attendue ; ainsi la gloire est notre espoir. Regardons plus haut que la nue et que la foi se 
change en vue ! (Chant : O Dieu des grâces – 313, 4)



Volonté/Loi de Dieu : Faites-vous par amour les serviteurs les uns des autres. Toute la loi se 
résume dans cette seule parole: Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Le fruit que 
porte l'esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bienveillance, la fidélité, la 
douceur et la maîtrise de soi. Si nous vivons par l'esprit, marchons aussi selon l'esprit.
Répons : Croyons en la parole du Dieu de vérité ; c’est lui qui nous console, nous rend la 
liberté, Il nous montre la route de justice et de paix, et malgré tous nos doutes, nous fais 
sien à jamais. (Chant : Dans toutes nos détresses – 624,3)

Prière d’Illumination : Père, Ta Parole vient à notre rencontre, elle est bonne nouvelle pour 
tous. Qu’elle vive en nous par ton Esprit et nourrisse notre foi, qu’elle soit lumière sur nos 
sentiers et promesse dans notre vie ; que notre cœur reçoive l’espérance de l’Évangile et 
batte au rythme de ta joie. Amen

Lectures : Actes 2, 1-11 : 1Lorsque arriva la fête de la Pentecôte, ils étaient tous réunis. 2Un 
bruit soudain se fit entendre dans le ciel, comme une violente rafale, et il remplit toute la 
maison où ils se trouvaient. 3Ils virent comme un feu qui se divisait, et sur chacun d’eux se 
posait une des langues de ce feu. 4Tous furent remplis de l’Esprit Saint et ils se mirent à 
parler en d’autres langues dans lesquelles l’Esprit leur donnait de s’exprimer. 
5Il y avait alors à Jérusalem des Juifs de passage, des croyants venus de toutes les nations 
qui sont sous le ciel. 6Et ces gens, quel que soit leur dialecte, les entendirent s’exprimer 
dans leur propre langue, car le bruit qui s’était produit avait attiré la foule. Ils n’en 
revenaient pas ! 7Ils étaient stupéfaits, étonnés :— “Ce sont tous des Galiléens, disaient-ils, 
et voyez comme ils parlent ! 8Chacun de nous les entend s’exprimer dans sa propre langue. 
9Que nous soyons Parthes ou Mèdes ou Élamites, habitants de Mésopotamie, de Judée ou 
de Cappadoce, du Pont et de l’Asie, 10de Phrygie et de Pamphylie, d’Égypte ou de la Libye 
en allant sur Cyrène, 11que nous soyons des Juifs installés à Rome ou des prosélytes, des 
Crétois ou des Arabes, nous les entendons proclamer dans nos diverses langues les 
merveilles de Dieu !”

 1 Corinthiens 12, 3-13 : 3C'est pourquoi je vous le déclare, personne, s'il parle par l'Esprit 
de Dieu, ne dit: «Jésus est maudit!» Et personne ne peut dire: «Jésus est le Seigneur!» si ce
n'est par le Saint-Esprit. 4 Il y a diversité de dons, mais le même Esprit; 5 diversité de 
services, mais le même Seigneur; 6 diversité d'actes, mais le même Dieu qui accomplit tout 
en tous. 7 Or, à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée pour le bien de tous. 8 En 
effet, à l'un est donnée par l'Esprit une parole de sagesse; à un autre une parole de 
connaissance, selon le même Esprit; 9 à un autre la foi, par le même Esprit; à un autre des 
dons de guérisons, par le même Esprit; 10 à un autre la possibilité de faire des miracles; à un
autre la prophétie; à un autre le discernement des esprits; à un autre diverses langues; à 
un autre l'interprétation des langues. 11 Mais toutes ces choses, c'est un seul et même 
Esprit qui les accomplit, en les distribuant à chacun en particulier comme il le veut. 12 Le 
corps forme un tout mais a pourtant plusieurs organes, et tous les organes du corps, 
malgré leur grand nombre, ne forment qu'un seul corps. Il en va de même pour Christ. 13 En
effet, que nous soyons juifs ou grecs, esclaves ou libres, nous avons tous été baptisés dans 
un seul Esprit pour former un seul corps et nous avons tous bu à un seul Esprit. 



Jean 20, 19-23 : 19Le soir de ce même jour, les portes de la maison où les disciples se 
trouvaient étaient fermées car ils avaient peur des chefs juifs; Jésus vint alors se présenter 
au milieu d'eux et leur dit: «Que la paix soit avec vous!» 20Après avoir dit cela, il leur 
montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. 
21Jésus leur dit de nouveau: «Que la paix soit avec vous! Tout comme le Père m'a envoyé, 
moi aussi je vous envoie.» 22Après ces paroles, il souffla sur eux et leur dit: «Recevez le 
Saint-Esprit! 23Ceux à qui vous pardonnerez les péchés, ils leur seront pardonnés; ceux à qui
vous les retiendrez, ils leur seront retenus.»

Chant : Souffle du Dieu vivant 508l, 1 à 4
1. Souffle du Dieu vivant, Anime tout en moi ;
Que ton amour me rende aimant, Servant ainsi que toi. 
2. Souffle du Dieu vivant, Viens purifier ma foi ;
Que ce soit ton vouloir puissant Qui s’accomplisse en moi. 
3. Souffle du Dieu vivant, Mets ton feu dans mon cœur ;
Que tout en moi soit rayonnant De ton éclat, Seigneur. 
4. Souffle du Dieu vivant, Ecarte enfin la mort ; 
Que pour jamais, dès maintenant, J’appartienne au Dieu fort.

Prédication : 
Chers frères et sœurs,
Nous sommes à la Pentecôte – fête de l’Église, il y a ceux qui parlent de l’anniversaire de 
l’Église parce qu’en quelque sorte l’Église a commencé ce jour-là. Dans la Bible nous 
trouvons plusieurs récits qui nous racontent chacun un peu différemment le même 
événement, mais en soulignant tel ou tel aspect ou en ajoutant un détail. L’évangéliste Luc 
dans les Actes des Apôtres a placé le récit au cours de la « Fête des Semaines », cinquante 
jours après la Pâque (pentecostè en grec signifie cinquante), cette fête des moissons est 
devenue fête religieuse qui permettait de faire mémoire de l’Alliance entre Dieu et son 
peuple avec le don de la Loi au Sinaï. Il s’agit avec la Pentecôte d’une nouvelle alliance, où 
l’Évangile est proclamé dans la langue de chacun : cette communication est un don octroyé 
aux disciples, et non le résultat de leurs efforts missionnaires. Suite aux événements de 
cette première Pentecôte à Jérusalem et la mission des apôtres l’Église l’a désigné au cours 
du 4° siècle comme fête pour le Saint-Esprit.
 
Qu’est-ce que cela veut dire ? Une fête pour le Saint-Esprit – à quoi sert-elle? Est-ce que le 
Saint-Esprit a vraiment besoin d’une fête ? Ou c’est plutôt nous qui en avons besoin. Pour 
nous souvenir de tout ce que le Saint-Esprit a fait et fait toujours pour nous, en nous et 
autour de nous. Le Saint-Esprit c’est comme le souffle de Dieu avec lequel il nous inspire, il 
nous donne de la vie – comme il l’a fait pour toute créature. 

Cet esprit nous fait penser à l’esprit de Dieu qui planait sur les eaux au début de la 
création, à l’esprit qu’Il a insufflé à sa création pour qu’elle devienne un être vivant, un être 
humain. Cet esprit est comme la colonne de feu qui montre le chemin au peuple d’Israël 
pendant la nuit. Il est comme le feu du buisson ardent – il ne dévore pas, il inspire tous 
celles et ceux qu’il attire. Cet esprit est comme le vent – on ne peut ni l’enfermer, ni 



l’apprivoiser, ni le saisir, mais on peut l’accueillir et le faire travailler sur notre bateau 
appelé Église. 

Pour l’apôtre Paul l’essentiel est le don de l’Esprit-Saint – peu importe le jour. La Pentecôte 
est chaque année l’occasion pour tout le monde de se souvenir de ce don de l’esprit qui 
nous inspire, qui nous rend capable d’accueillir la Bonne Nouvelle de Jésus Christ dans 
notre vie, qui nous uni malgré les différences toujours existantes. « Quand l’esprit de Dieu 
habite en moi, je chante/danse/prie comme David ». Est-ce que nous pouvons chanter 
ainsi ? Ce chant parle bien d’une condition : quand l’esprit de Dieu habite en moi… Sinon je 
chante, danse et prie différemment. Et encore, est-ce que je chante, danse et prie devant 
et pour le Seigneur, comme David l’a fait. Ce chant considère la façon de faire de David 
comme un dû au Saint-Esprit. Nous pouvons écrire d’autre strophes : Quand l’esprit de 
Dieu habite en moi, je reconnais mon don. Quand l’esprit de Dieu habite en moi, 
j’enseigne, j’annonce, je prêche comme Paul… 
Quand l’Esprit de Dieu habite en vous, je suis reconnaissante pour tous les dons qui ont été
déjà trouvés, qui ont été déjà eu l’accès à notre paroisse et qui aident à éveiller d’autres. 
Quand l’Esprit de Dieu habite en vous, je me réjouis pour vous et pour ceux qui profitent 
de vos dons. Quand l’Esprit de Dieu habite en nous, nous sommes une communauté 
animée qui enthousiasme d’autres à venir… 
Chaque fois que nous demandons que Dieu nous soit en aide, nous le faisons en sachant 
que c’est par son Esprit qu’il nous aide. La foi fait parti des dons divers de Dieu. A partir de 
cela nous sommes bien charismatiques – au sens large du terme employé dans la lettre de 
Paul aux Corinthiens. Charismatiques – c’est-à-dire munis d’un charisme, d’un don – par la 
grâce de Dieu. Paul énumère neuf don, sans qu’on puisse vraiment donner des définitions 
exactes à chacun d’entre eux. Les neuf sont juste quelques uns parmi beaucoup plus. 
Aucun don n’est supérieur aux autres. Paul souligne bien cela parce qu’il y avait des 
disputes à ce sujet. Il aide les Corinthiens à grandir dans leur foi. Non, il n’y a pas de 
distinction. Tous les dons ont un point de départ en commun – ils sont tous des dons de 
l’esprit. Mais, comme dans une famille, comme dans un orchestre, comme dans une 
paroisse – comme partout – on a besoin des différents dons pour en faire un seul corps, 
pour travailler, chanter, jouer, louer ensemble pour le bien des autres. Il faut un tout pour 
faire le monde, comme on dit. Peu importe quels dons Paul énumérerait dans nos 
paroisses. L’important c’est voir de ces dons, de les faire fructifier et de bien les discerner 
parmi les paroissiens. Par moment ce sont des paroissiens qui viennent nous voir en 
proposant leurs engagements divers et variés. Nous tous rassemblés, nous nous engageons
dans cette aventure qu’est la foi et à laquelle Dieu nous appelle en Jésus Christ chacun avec
le don « fourni » par l’esprit. C’est cet engagement qui fait vivre une paroisse et notre 
église et qui est quelque sorte une manière de confirmer notre baptême.

Dans l’évangile selon Jean le don de l’esprit a eu lieu le même jour que la résurrection. 
Pentecôte est la fête du grand bouleversement, du grand changement : les disciples 
enfermés par peur deviennent des apôtres annonçant devant tous les gens rassemblés à 
Jérusalem et bien au-delà des grandes merveilles de Dieu ; des gens dispersés par 
l’incompréhension ou par l’égoïsme deviennent des gens qui confessent ensemble d’un 
même cœur et qui s’engagent ensemble pour construire une communauté; l’église qui 



renouvelle l’alliance avec Dieu ; des ados en confirmant leur baptême deviennent des 
chrétiens responsables (c’est un peu la théorie, car cette année les confirmations ont été 
reportées). 

Et pourtant, à mon avis « Confirmer son baptême » ce n’est pas seulement un événement, 
c’est à renouveler année après année, cela ne concerne pas que nos jeunes, mais tout le 
monde. Une telle confirmation se fait (se fête) de différentes manières et tout au long de 
notre vie. Pour nous, je suppose, que cette confirmation a eu lieu solennellement lors d’un 
culte et j’espère que vous l’avez vécu en conscience. Après, cela c’est fait plutôt 
inconsciemment. Je vais vous énumérer différentes manières de confirmer. Je pense qu’on 
peut les trouver parmi tous les paroissiens, en commençant par moi-même. 
J’ai confirmé mon baptême en 1975, avec le recul je dirais que j’étais encore trop jeune 
pour connaître toutes les conséquences. Nous étions 8 jeunes gens à confirmer, dont une 
jeune fille qui a vraiment fait ce choix – nous, les autres, nous avons plutôt suivi le souhait 
de nos parents ou grand-parents. Ma vraie confirmation a eu lieu en 1985 dès que j’ai 
décidé de faire mes études en théologie et ensuite en 1992 quand c’était clair que je 
devienne pasteur. Et depuis chaque année avec les catéchumènes j’ai la chance de 
renouveler cet engagement personnellement. Confirmer son baptême – cela peut se 
manifester en faisant baptiser nos enfants au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, être 
parrain ou marraine et s’engager pour cet enfant. Nous faisons cela en sachant Dieu à nos 
côtés quoi qu’il arrive. 
Confirmer son baptême – c’est accompagner d’autres sur ce chemin qui mène à la 
confirmation, les pousser de temps à autre, les encourager, leur montrer notre manière de 
vivre la foi, de grandir dans la foi. Vous le faites en tant que parents, grand-parents, 
animateurs et animatrices au club biblique et/ou au catéchisme.
Confirmer son baptême – c’est s’engager dans la paroisse avec les dons que Dieu a donné à
chacun. L’apôtre Paul, qui lui aussi a été inspiré par le même esprit, énumère quelques-uns 
des dons qu’il a vu naître au sein de la paroisse à Corinthe. Il dit qu’il faut veiller à ce que 
les dons servent à créer ou maintenir l’unité, qu’ils servent à faire le lien entre les membres
et qu’ils rendent tous reconnaissants vis-à-vis ces différents dons. Personne ne maîtrise ces 
dons, car ils sont l’œuvre de Dieu.
Confirmer son baptême – c’est prier pour celles et ceux à qui manquent des mots. 
Notamment pendant des temps de crise, de doute et d’affliction nous avons besoin d’être 
encouragés, fortifiés et consolés. La prière est une manière de le faire, mais nous ne 
sommes pas tous en mesure de prier. C’est pour cela il nous faut être attentifs aux 
personnes en nécessité de nos prières.
Confirmer son baptême – c’est confesser sa foi ouvertement. Dans un pays comme la 
France avec une laïcité mal comprise et du coup mal appliquée, personne n’ose parler de sa
foi. Juste porter une croix huguenote ne suffit pas, mais peut devenir le début d’un 
témoignage afin que quelqu'un qui l’aperçoive nous pose la question du pourquoi de cette 
croix. Tiens, c’est une drôle de croix. Il y a une colombe. Beau sujet pour entrer en 
communication : la colombe comme signe de l’Esprit-Saint. Cet esprit, dont nous espérons 
qu’il nous donne les mots appropriés pour parler de notre foi.
Et il y en a tant d’autres façons de confirmer son baptême. Elles sont à découvrir, j’en suis 
sûre. 



Confirmer ainsi à la Pentecôte – c’est-à-dire : oui, pour confirmer j’ai besoin de l’aide de 
Dieu, de son esprit qui m’inspire tout au long de ce chemin de la foi. 
Confirmer à la Pentecôte – c’est s’inscrire dans une histoire de transmission de la foi dans 
toutes les langues du monde – connues ou inconnues, audibles ou inaudibles, parlées, 
chantées, criées, dansées, en langue des signes et en actes. A Jérusalem ce jour-là tout le 
monde a été saisi, tout le monde à compris un petit quelque chose dans sa langue.
Pentecôte à Jérusalem à été comme une halte spirituelle. Les disciples de Jésus ont fait 
halte après son départ. Il leur a dit : vous serez mes témoins partout - après avoir reçu mon
esprit saint. Ils attendent sans rien faire. Ils attendent ce don de Dieu patiemment et pleins 
de confiance. Ils ne sont pas pressés. Ils se souviennent leur « baptême », c’est-à-dire du 
temps passé avec Jésus et de son enseignement. Il les a envoyés déjà il y a quelque temps. 
C’était comme un stage. Mais, cette fois-ci ils iront tout seuls, cette fois c’est à eux de 
témoigner. Toujours un peu effrayés, ils préfèrent rester entre eux. Jésus tient à sa 
promesse : il envoie l’Esprit Saint qui remplit toute la maison, qui fait quasiment tomber les
murs et avec eux toutes les limites : limite de compréhension, de croyance, d’âge, de pays, 
de langue. Le résultat c’est d’une part l’étonnement, d’autre part le doute. 

Et vous tous, encore une fois confirmés dans l’alliance du baptême, quelle est votre halte ? 
Tout au long du confinement, avez-vous eu l’occasion en lisant ou en relisant tel ou tel récit 
biblique de faire des découvertes ? Tout au long du confinement il vous a fallu de cheminer 
plus au moins seuls. Finalement on n’est jamais seul en cheminant sur la route de foi : il y 
aura toujours d’autres chrétiens et bien évidemment le Seigneur qui nous dit : Je suis avec 
vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. Avez-vous ainsi pu fêter la Pentecôte en vous 
souvenant d’avoir reçu un don de Dieu ? Avez-vous senti l’action du Saint-Esprit dans votre 
vie, car d’un coup vous étiez plus inspiré, plus joyeux, plus… grâce à un pouvoir extérieure à
vous ? Demain à Dombasle, Lunéville, Nancy, Pont-à-Mousson, Toul, Verdun et dans les 
alentours est-ce que vous allez retourner à la vie ordinaire comme si de rien n’était ou est-
ce que vous garderez les souvenirs d’une rencontre avec l’Esprit qui vous inspire encore et 
encore et notamment en vue d’une rencontre avec les sœurs et frères d’un même esprit. Et
c’est cet Esprit de Dieu qui nous garde et qui nous guide partout où nous sommes. Amen

Confession de Foi : Je crois en Dieu, le Père, devant qui je peux dire « Je ». Par sa parole il 
me donne un nom et les premiers mots d’où je tire toutes les phrases de ma vie. Par son 
silence il me donne ma propre parole et mon humanité. Je crois en Dieu, le Fils. Il me sauve
du péché qui conduit à mettre dieu là où l’homme rêve d’être, qui conduit à parler d’amour
et de bien là où gît la haine et le mal, qui conduit à croire vivre là où règne la mort. Sa 
résurrection est ma résurrection. Sa croix me rappelle physiquement que toute justice se 
reçoit de Dieu seul et non de devant les hommes. Je crois en Dieu, l’Esprit Saint, dont un 
des noms possible est « humour », notre consolateur. Par lui je trouve courage et joie dans 
la tristesse et l’épreuve, et je discerne la peine et la souffrance qui habitent la prison des 
fausses fêtes. Par lui je chante avec ceux qui chantent. Il me réconcilie avec le sérieux. 
Amen. (Thibault Delaruelle)



Chant : Pour que le jour qui se lève 514, 1 à 3
1. Pour que le jour qui se lève soit plus beau, Pour que le ciel de nos rêves soit plus chaud
Et pour que la joie qui chante soit toujours dans notre vie, O Seigneur, donne-nous ton Esprit, ton 
Esprit d’amour ! 
2. Pour que nos cœurs qui te cherchent soient plus forts, Pour que la paix soit au creux de nos 
efforts
Et pour que nos voix te chantent le merci de chaque jour, O Seigneur, donne-nous ton Esprit, ton 
Esprit d’amour ! 
3. Pour que ton cœur brûle en nous comme un grand feu, Pour que l’espoir illumine enfin nos yeux
Et pour que nos vies qui chantent soient lumière et vérité, O Seigneur, donne-nous ton Esprit, ton 
Esprit d’amour ! 

Offrande : Voici le temps de l’offrande. Par notre don, prenons part avec joie au service de 
l’Eglise et à sa mission dans le monde.
Annonces : Non, il n’y a pas de cène pour ce culte – et il n’y en aura pas du moins au mois 
de juin. Comme les consignes sont telles que cela devient un casse-tête, nous avons choisi 
de ne pas célébrer la cène dans ces conditions, en sachant aussi qu’elle ne fait pas partie 
des moments liturgiques indispensables. 
Par contre nous allons reprendre les cultes en présentiel, probablement à partir du 7 juin. 
Le Conseil Presbytéral se réunira le 4 juin et vous en saurez plus jeudi 5 par mail.

Prière d’intercession : 
Nous nous réjouissons, Seigneur, parce que, depuis la Pentecôte, le don de ton Esprit est 
promis à chacun d’entre nous, à chacune de nos communautés. 
Que ton Esprit nous donne une claire vision du message que nous devons délivrer, 
des tâches que nous devons entreprendre. Inspire à ton Église une prédication vraiment 
prophétique, une parole qui aille au-devant de l’espérance des hommes. 
Que, par notre témoignage, l’Évangile manifeste sa puissance de renouveau.
Il est un vent étrange, d’une violence douce, comme une brise d’ouragan ou un murmure 
léger de tempête. Merci, Seigneur, pour ce souffle nouveau. Aide nous à le faire vivre en 
nous. Comme Il s’est infiltré derrière les portes verrouillées, s’est glissé dans le cœur et la 
tête des croyants peureux et frileux. Merci, Seigneur, de venir nous libérer de nos 
enfermements ainsi que tous ceux, toutes celles qui sont enfermé.e.s.
Les disciples ont entendu un vent qui murmure au creux des êtres, qui hurle aux pics des 
sommets que Dieu est vivant et que son amour s’étend d’âge en âge sur tous les hommes. 
Ce vent, Seigneur, est le souffle même de ta vie et de ton amour. Donne-nous, Seigneur, le 
goût du vent. Fais de nous des fils de l’Esprit parcourant un monde enfermé dans ses peurs 
pour annoncer que tu as vaincu la mort. 
Nous plaçons devant toi ce qui, dans notre service, est devenu stérile. Toi qui fais revivre, 
accomplis bien au-delà de ce que nous savons te demander. Que la foi en ta victoire nous 
pousse plus loin sur le chemin d’un service joyeux.
Puisque les ruisseaux de Dieu débordent, puisque le don de la Pentecôte est cette eau vive 
qui nous est offerte en abondance, détourne le désir profond de notre être de ces 
fontaines polluées que sont le prestige de la puissance, l’attrait de la richesse, la convoitise 
du plaisir, l’euphorie de toutes les évasions. Avive notre soif de ta justice qui libère, de ta 
paix qui réconcilie, de ton amour qui comble notre attente. Apprends-nous à partager tes 



dons afin que les autres soient pour nous,  et que nous soyons pour les autres, source de 
vie.
Ensemble nous te disons : Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton 
règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui 
notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux 
qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal. 
Car c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire pour les siècles des 
siècles. Amen.

Envoi : Dieu seul peut donner la foi mais tu peux donner ton témoignage. Dieu seul peut 
donner l’espérance, mais tu peux rendre confiance à tes frères. Dieu seul peut donner 
l’amour, mais tu peux apprendre à l’autre à aimer. Dieu seul peut donner la paix, mais tu 
peux semer l’union. Dieu seul peut donner la force, mais tu peux soutenir un découragé. 
Dieu seul est le chemin, mais tu peux l’indiquer aux autres. Dieu seul est la lumière, mais tu
peux la faire briller aux yeux de tous. Dieu seul est la vie, mais tu peux rendre aux autres le 
désir de vivre. Dieu seul peut faire ce qui paraît impossible, mais tu pourras faire le 
possible. Dieu seul se suffit à lui-même, mais il préfère compter sur toi… (DEFAP)
Bénédiction : L'Éternel te bénit et te garde ! 
L'Éternel fait luire sa face sur toi et t'accorde sa grâce !
L'Éternel tourne sa face vers toi et te donne la paix ! Amen.
Chant : Le monde attend de nous, Seigneur, un signe de ta gloire, que l’Esprit vienne dans nos 
cœurs achever ta victoire. 
Tu mets au cœur des baptisés ta jeunesse immortelle, ils porteront au monde entier ta vivante 
étincelle. (Chant : Nous chanterons pour toi, Seigneur – 521, 14, 15)

BONNE FÊTE DE LA PENTECÔTE ! BON DIMANCHE À TOUTES ET À TOUS !


